
Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 30.01.2023

Sitzungsleitung: Paul

Protokoll: Erik

Sitzungsbeginn: 18:40

Sitzungsende: 20:53
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Sitz ruht

Amborn, Robert A
Bock, Fabian E
Brähne, Robert A
Fellner, Paul A
Geyer, Nick A
Kosmehl, Erik A
Matz, Anne Josephine E
Matz, Domenik A
Müller, Julian E
Peggau, Undine A
Schoske, Claudia A
Semmler, Roman A
Stitz, Stilla E
Thiele, Moritz E

Assoziiertes Mitglied:
Belde, Zoe E
Bock, Nathalie E

Firkert, Ludwig
A

Ab TOP 2
Haubold, Hendrik A
Kahler, Hanna A
Kästner, Clemens A
Mirtschin, Laura E
Pinsker, David A
Rothe, Maximilian E
Weller, Nora A
Wildemann, Felix E

Gäste
Ann-Sophie Schnitzler

Homepage: fsrabs.de E-Mail: fsrabs@mailbox.tu-dresden.de

Facebook: facebook.com/fsrabs Anschrift: Weberplatz 5, Zimmer 121,
01217 Dresden
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TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 9 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern 
beschlussfähig.

Das Protokoll vom 23.01.2023 wurde beschlossen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 
zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

Änderungsantrag: TOP 4 Entsendungen wird zu TOP 2

einstimmig angenommen
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TOP 1: Post und Studierendenanliegen

Post:

- Unterstützung in Grundschulen 

Studierendenanliegen: keine

TOP 2: Entsendungen

WAHL der Vertrauenspersonen

- Roman, Robert B., Undine, Nathalie sind kandidierende und einverstanden

- Robert B. zieht Kandidatur zurück

→ Sitzung für drei Minuten unterbrochen

Wahlergebnis:

 Undine: 7 Wahlstimmen

 Roman: 7 Wahlstimmen

 Nathalie: 4 Wahlstimmen

→ Undine und Roman nehmen die Wahl an.

TOP 3: FZÜ

Max als Moderator übernimmt Ansage der Namen

Personalplan // Nathalie → Plan kommt etwas später

weitere Fragen // Hanna

Meinungsbild:

Fotograf vor grauer oder bunter Wand?

Keine Stimmenthaltung → Vor grauer Wand

=> Preis für beste StexArbeit (Kommission): //Ann-Sophie

- studentische Vorschlagsbewerbung als Prüfer

- Kritik am Prüfungssystem

Abstimmung: Weiter in Kommission vertreten bleiben?

Ja - einstimmig entschieden



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen

TOP 4: Berichte

24.01.2023 Erik Geburtstag

24.01. Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit

Green Office vorgestellt

- Menschen vernetzen
- Projekte gestalten/organisieren

Team ökologische Nachhaltigkeit

- eng vernetzt mit der TUUWI (TU Umweltinitiative)
- KU (Kommission Umwelt)  Beratung Rektorat, Arbeitsgruppen z.B. Mensa

kommt gerne dazu die suchen Studis (ku  -  studierende@tu  -  dresden.de  )
- AG Nachhaltigkeitsstrategie und andere AGs arbeiten denen zu, alle 2 Monate 
Sitzung

Was andere FSRe machen und Ideen für die Zukunft

- in Zukunft: Materialverleih/Ausleihe über Ticketsystem  brauchen Inventurliste
- GreenOffice: Leitfaden nachhaltige Veranstaltungsorga, Schulung der 
Nachhaltigkeitsbeauftragten der FSRe dieses Jahr noch 
- FSR Forst: Gespräche mit Mensa Tellerrandt bzgl. weniger Fleisch, jährliche 
Baumpflanzung
- Flohmarkt Uniweit (Fashion und mehr) am besten dieses Jahr noch 
- Online-Werbung für nachhaltige Projekte/Organisationen/AGs
- Inhalte der Ersti-Tüten kritisch hinterfragen
- Umweltringvorlesung (studentische Lehre, auch Bau plant das)  SoSe 6.DS HSZ 
403 (Werbung dann machen  ÖA)
- Klimaprojekte finanziell unterstützen als FSR (Klimacamp bspw.)
- Müll sammeln am World Garbage Day
- Mensa essen generell vegetarisch, Einführung einer CO2 Ampel fürs Essen
- TUUWI plant Anlaufstelle Klimaangst und Aktionswoche autofreier Campus

Meinungsbild: World Garbage/ Cleanup Day mit Studierenden?
→ Gute Idee: einstimmig 

24.01. Spieleabend

- sehr schöner Abend mit viel Spaß

- Viele Studis (rund 20)

- Julia vom Info FSR mit Anliegen:

→ Stugako Freiwillige mit Info Lehramt

mailto:ku-studierende@tu-dresden.de
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25.01. Fakultätsrat

ab 1.5. neuer Kanzler -> schon 2x Kanzler an anderen Unis gewesen

 Idee: Johanna Weinmeister als Name des neuen EW Gebäudes
-> erste Lehramtsabsolventin an der TU Dresden
-> Umzug ca. Februar/März 2024

 LAPO Änderung
-> freiwilliger Übertritt möglich?
-> studieren neuer Module wahrscheinlich möglich
-> Äquivalenztabellen
-> unklar -> Nachfragen

 Zeitfenstermodell
-> 97% Überschneidungsfreiheit
-> Montag 1. DS und Freitagnachmittag nicht durch Kernveranstaltungen 
belegt
-> wenn es dann Probleme geben sollte -> an ZLSB wenden
-> Start zum Wintersemester

 Fakultätsforum 02.02. wegen Bau Mittelbau

 kein Notfallplan bei Cyberangriff vorhanden
-> IT Personal fehlt
-> wird im Senat weiter besprochen

 Mittel für Tutorien wieder knapp
-> Fokus auf verpflichtende Tutorien
-> 1 Tutor á max. 30 Studis

Entwurf Promotionsordnung wurde besprochen
-> z.B. Diskussion über Gewichtung zwischen Arbeit und Dispotatio

Beschluss des Prüfungsausschuss -> Laura und Josie

25.01. AK SPS

 Werbung Vertretungslehrer zu werden 
 Anfang März Konferenz zwischen Fachdidaktiken & Bildungswissenschaften
 Vortrag von Moritz über Block A/B 
 Viel Kritik, Tonus eher negativ

o Studis sollen bei Problemen das Praktikumsbüro anschreiben
o Verweis auf die Einführungsveranstaltungen
o „wir sollen uns mal ein Beispiel an Studis anderer Bereiche nehmen, 

die setzen sich mehr für ihre Praktika ein“
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o Wenn Studis ihre Stunden so zusammenlegen, dass sie nicht 4 
sondern 3 Wochen Praktikum haben, würden sie sich für den Beruf 
interessieren 

o die langen Fahrtzeiten sollen wir nutzen um unser Studium im Bus/ der 
Bahn zu organisieren (das ist im Lehrerjob auch so)

 nächster Termin am 3.Mai oder 5.Juli

 Frage an wen eine Dozentin ihre Reisekosten zur Übernahme schicken kann 
o Antworten waren mehr so das viele den weg nicht auf sich nehmen 

wollen (ach wir Studis dürfen so weit fahren aber die Dozent*innen sind
sich zu fein)

 Vorstellung der Studierendenbefragung von 2021 zu SPS des ZLSB
 Befragung nach dem letzten in Präsenz absolvierten Praktikum nicht zu allen

o Wie sieht es mit Abbruchstudien aus? Dazu gibt es keine eindeutigen 
Daten

o Stellenwert von BP? Wichtig aber nicht extra aufgelistet
o Warum ist Musik nicht mit drauf? Anzahl der Antworten sehr niedrig 

aber wurden wohl mit befragt
 Evaluation der Lehrkräfte sollte es auch für SPS geben, um diese besser zu 

evaluieren

GO-Antrag: Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde

25.01. Bereichsrat GSW

-TU bekommt (sehr wahrscheinlich) die Forschungsstelle für vergleichende Ordensgeschichte

-Bericht der Gleichstellungsbeauftragten:

-Förderprogramm GSW, unterstützte benachteiligte Studierende mit knapp 50.000 
Euro

-Zukunftswerkstatt gab Impulse wie eine Schreibwerkstatt

-Posten ist wohl stark ausgelastet, bräuchte mehr Kräfte

-geplant für 23 ist eine Befragung zu Gleichstellungsthemen



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen

-Bericht Bereichssprecher:

-alle Bereiche haben zusammen über die Zielvereinbarungen geredet

-aufgrund der Coronasemester ZV nicht eindeutig evaluierbar

-neue SLUB-Generaldirektorin

-wohl eine angenehme Person

-Überschneidungsfreie Lehre:

-viele Beschwerden über das ZLSB

-neues Programm auf Kosten der BA- und MA-Studiengänge

-soll erst einmal nur für die ersten beiden Studienjahre gelten

-Zahlenerhebung vom Ist-Zustand fehlt (Soll 97% Ü-Freiheit)

-allgemein fehlt die Absprache (Entwurf geht nicht noch einmal durch die Fak.räte 
und Wünsche wurden ignoriert)

-muss sehr schnell gehen (im März fertiger Entwurf)

-Mittelbau und pendelnde Studierende vergessen

-1. und 7. DS

-Fächerkombination in Fachstudiengängen damit unmöglich

-Buddy-Programm der SLK jetzt auf mit Phil.Fak (Zitat: „EW nehmen wir da auch einfach 
noch mit rein.“)

-Technische Sammlung plant einen Earth Science Slam

-nächste Sitzung am 22.03. mit Herr Kobel (Prorektor Bildung)

→ mit SLK und Philo: Zeitfenstermodell

26.01. Kommission Umwelt (17:00 Uhr)

kein Bericht

26.01. Neujahrsauftakt ELT

kein Bericht

26.01. SLK Treffen Studienordnung Englisch

- kurzes Gespräch über AK SPS (siehe der Bericht)

- Erstellen einer grundlegenden Struktur für das Infoblatt zur neuen SO Englisch

- Diskussion über Überschneidungsfreiheit (siehe Bericht Bereichsrat)
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30.01. Treffen Stura HfM

 Musiklehramtsspezifische Probleme:
o Musikstudis oft nicht mit einbezogen
o Durch Verschiebung der Semester letzte Praktikumswoche = erste 

Semesterwoche (- für AK SPS miteinbeziehen)
o Projektarbeiten der HfM überschneiden sich mit Prüfungszeiten der TU
o Zu wenig Plätze für Seminare (z.B. Deutsch)

 Wünsche der Musiklehramtsstudis:
o Frühere Bekanntgabe der Vorlesungszeiten für bessere Planung 

(wenigstens für große LA Vorlesungen, sonst Zeitfenstermodell)
o Evtl. angepasste HA für Lehramtsstudis – da sonst mehr Belastung als 

normale Bachelor
o ESE-Stundenplanbau auch mit/ explizit für Musiklehramtsstudis
o Praktikumszeiten flexibler gestalten/ mehr Plätze für Studis an einer 

Schule anbieten

 Weitere Ideen:
o Pressemitteilung zu Lehramtsstudium bzw. SWK (auch mit KSS)
o Demo organisieren
o Lehramtsspezifischer Orientierungstag mit HfM (wie Uni live but make it

Lehramt)  

TOP 5: Termine

- @ Undine, Robert, Claudia: 01.02. um 14 Uhr Treffen mit Herrn Schorcht 

- @Max: 02.02. um 10 Uhr Treffen Teachermania

- 02.02. StuRa Sitzung 

- 02.02. WiRa Sitzung (15- 17 Uhr im BZW ASG04) 

- 02.02. FAK Forum 

- 04.02. FZÜ !!!!!!!

- 13.02. Dresden Wiedersetzen

- 15.02 FakRat

- 23.02. Stako Vorbereitung mit Herr Gehrmann
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Meinungsbild: Infos zu politischen Veranstaltungen (Aufruf teilen Dresden 
Wiedersetzen)? 

→ 10 Stimmen dafür

TOP 6: Sonstiges

Sitzungstermine Februar und März

→ Meinungsbild: Ab 06.02. nur 14-tätige Sitzungen?

Weitere Termine: 06.02.; 20.02.; 06.03.; 20.3

→ einstimmig angenommen

Meinungsbild: Online Tagungen?

3 dafür, 4 dagegen → abgelehnt

Lama-Gewinn // Hanna

→ Adresse

Telegram Gruppe: Nachhaltigkeit 
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TOP 2: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 06.02.2023

Nächste Sitzungsleitung: Paul

Nächstes Protokoll: Josie

TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

__________________ _______________________ ____________________

Datum, Ort Sitzungsleitung Protokollant:in


